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各界热议加快推进甬江科创区建设

新增融资超亿元
宁波举办文旅企业
投融资专场对接会

文旅企业想壮大发展，遇到资金
短缺问题怎么办？昨天下午，2023年
宁波文旅企业投融资专场对接会举行。

本次对接会活动由市文广旅游局
主办，宁波股权交易中心承办，旨在促
进金融和文旅融合发展、互利共赢，加
快将宁波的文化旅游资源优势转化为
产业优势和经济优势。

会上，宁波股权交易中心发布
“文化创意板块‘半年报’”——今年
1-6月，我市文化创意板新增培育企
业35家，累计培育企业367家；新增
股权融资7150万元，累计股权融资
1.55亿元；新增银行融资1.34亿元，
累计银行融资3.68亿元。

此外，农行文化创意支行、鄞州银
行、广发银行等金融机构带来了文旅
贷、文旅易贷等特色文旅金融产品和
优秀案例。

音王电声股份有限公司、象山东
海灵岩景区、宁波酷乐潮玩文化创意
有限公司、宁波博通文化创意有限公
司等4家文旅企业进行了现场路演，
介绍项目发展情况并分享了遇到的
投融资难题。

现场还特设对接场地“牵线搭
桥”，文旅、金融等领域专家也在此齐
聚一堂，为文旅企业送去最新的文化
金融政策、税收优惠政策和融资指
南，帮企业用好用足政策，积极“找
钱”，渡过难关。 记者 谢舒奕

宁波即将迎来主汛期，全市流域
防洪建设中有哪些重点、难点和堵点，
又该如何应对？7月5日上午，市十六
届人大常委会第十一次会议举行联组
会议，就流域防洪工程建设情况进行
专题询问。市发改委、市财政局、市自
然资源规划局、市水利局、市农业农村
局、市文广旅游局等部门负责人到场
应询，并接受现场评价。

市人大常委会委员诸国平首先向
市水利局提问，2013年“菲特”台风之
后，我市采取了很多重要举措，但是近
两年的“烟花”“梅花”台风依然造成较
为严重的洪涝影响，“流域防洪方面还

存在哪些短板和薄弱环节？下一步有
哪些应对之策？”

对此，市水利局在应询中表示，近
年来极端气候频发，目前全市整个防
洪标准仍偏低、行洪通道不足未根本
解决，城市内涝仍是城区防洪头等大
事。未来我市将重点实施堤防提标工
程、流域分洪工程，加快完成余姚北排
工程建设，加强平原排涝河道整治，增
加蓄滞洪空间等措施重塑重构流域防
洪排涝格局，整体提高防洪排涝能力。

近年来，我市极端天气的次数越
来越多。市人大常委会委员傅平均关
心如何做到科学研制、提前预防，把灾

害性天气带来的影响降到最低。对
此，市气象局在应询中表示，将重点提
升监测能力，未来三年要建设9部超波
段相控阵雷达、174个自动气象站以及
若干新型探测设备，提升监测能力以
提高预报准确的基础。此外，还将提
升精准预报能力，完善预报预警机制。

目前，三江流域的强排总规模已
经达到1500立方米/秒，如果遇超标
准洪水，管控不力，可能会造成中心城
区的压力很大，水位高位运行。针对
这个情况，市人大常委会委员许武松
问询如何应对此类情况。

记者 房伟 伍慧

流域防洪还存在哪些短板？
市人大常委会举行专题询问会

7月5日，市十六届人大常委会第
十一次会议表决通过了《关于加快推
进甬江科创区建设的决定》（以下简称

《决定》）。仔细审阅后，市人大代表、
甬江实验室信息材料研究中心研究员
邓必为备受鼓舞。

提升人才吸引力，是甬江科创区
建设的其中一项内容。作为市委市政
府统筹谋划的科技创新重大战略板块

和功能平台，甬江科创区建设对提升
宁波创新策源力、区域竞争力、建设创
新型城市具有重大意义，是宁波在中
国式现代化征程上谋划打造的重大标
志性工程，是抢占新一轮发展先机的
关键“题眼”，事关宁波的全局和未来。

“市人大高度关注甬江科创区建
设发展，通过发挥人大职能作用，制定
出台《决定》，从而进一步凝聚共识、集

聚资源、汇聚力量，为关乎宁波未来发
展的大事要事保驾护航。”市人大常委
会教科文卫工委副主任孔萍说。

北仑是甬江科创区“总部港”核心承
载区主要板块所在地。北仑区人大常委
会副主任刘文科向记者表示，接下来将
根据《决定》要求，打好人大监督组合拳，
全面助力北仑片区建设这项“头号工程”。

记者 石承承 通讯员 徐蓓蓓


